



Boletín Mensual Nº 1/2008 Enero 2008

EDITORIAL

2007: PEQUEÑO BALANCE PARA UN GRAN AÑO

En este principio de 2008, el equipo del SSI/CIR ha deseado presentar las distintas actividades del año pasado que ha sido excepcionalmente rico. No teniendo la mayoría de nuestros lectores acceso al informe anual, le ha parecido útil al SSI/CIR volver sobre estos proyectos con el fin de dar una imagen más completa de sus prestaciones.

El año 2007 ha sido muy completo: además de los servicios básicos que constituyen el corazón de las actividades del SSI/CIR (y este boletín en particular), su equipo asumió toda una serie de mandatos que, aun no siendo siempre fáciles de incorporar a nuestras agendas, fueron indudablemente una fuente de inspiración y satisfacción.

Proyectos

El proyecto más importante en términos de tiempo y recursos ha sido realizado en Moldavia. Denominado “Desarrollo de servicios sociales integrados en favor de las familias vulnerables y de los niños en situación de riesgo en Moldavia”, financiado por la Unión Europea (proyecto TACIS) e implementado por la oficina nacional de UNICEF, el proyecto cubrió los distintos aspectos necesarios para la instauración de una reforma social de amplitud nacional. El SSI/CIR se encargó de las revisiones legislativas relacionadas con las propuestas formuladas por los expertos sobre la reorganización de los servicios sociales y de las medidas de cuidados alternativos en favor de los niños. Se elaboró un proyecto de Código de los Derechos del Niño, así como varios marcos legislativos secundarios como la acreditación de las ONG activas en este ámbito, los mecanismos de denuncia accesibles a los niños en las instituciones, etc. El mandato se realizó en colaboración con la rama suiza del SSI que

se ocupó de los aspectos vinculados a la política social (desinstitucionalización, código ético de las instituciones, etc.).

Un segundo proyecto de gran amplitud se inscribió en el marco de un estudio lanzado por UNICEF, destinado a comprender mejor las problemáticas derivadas de la adopción en los países de la antigua URSS. Se realizó una primera misión de evaluación en Azerbaiyán, seguida de una “doble misión” en Kazajstán y Kirguizistán. En paralelo, se impartió un curso de una semana en Ginebra, a los miembros de la nueva autoridad central de Bakú.

A petición del Gobierno de Chipre, el SSI/CIR elaboró una propuesta de marco legislativo y participó en una mesa redonda con el objetivo de revisar la ley chipriota relativa a la adopción nacional e internacional; este proyecto se concluyó en 2007. El Centro también fue consultado por Mauritania (Decreto sobre el Centro de Acogida de los Recién Nacidos abandonados) y por Irlanda (Comisión encargada de la reforma legislativa relativa a la adopción).

Conferencias, seminarios y cursos

Por otra parte, los cuatro miembros del SSI/CIR recorrieron millares de kilómetros a través del mundo para participar en varias conferencias dedicadas a la adopción: en Perú (organizada por la Autoridad Central de Adopciones), en Francia (organizada por la

Agencia Francesa de la Adopción), en India (organizada por CARA), en Lituania (reunión de las autoridades centrales europeas) y en España (organizada por el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales).

A petición de la ONG suiza “Children Action”, dos miembros del SSI/CIR brindaron un curso de tres días sobre los derechos del niño privado de familia, en el contexto de un post-grado dirigido a los asistentes sociales, psicólogos y juristas en Rumanía. El SSI/CIR intervino también en Francia en un seminario de formación de los intermediarios en adopción, y en Suiza en el marco de una formación de post-grado sobre la protección de la infancia.

Investigaciones

La Autoridad Central Federal de Canadá ha solicitado una investigación sobre la kafala y las prácticas de la adopción en una serie de países musulmanes. Además, el SSI/CIR también ha realizado un estudio comparativo sobre la práctica de la kafala en distintos países musulmanes y de acogida. Este estudio fue presentado con éxito a las autoridades centrales presentes en Lituania. Si se encuentra la financiación necesaria, se traducirá en inglés y en español y se publicará este año. En cuanto al estudio sobre la adopción de niños mayores, se tradujo en español y en inglés y está listo para ser difundido.

Investigaciones más limitadas cubrieron también la cuestión de la adopción abierta (*open adoption*), estadísticas, etc. La cuestión de la protección y del cuidado de los niños no acompañados fue por su parte objeto de una serie especial en los boletines de junio a diciembre de 2007, gracias al apoyo de UNICEF.

Por fin, el proyecto “Ficha de formación” finaliza este mes: se habrán publicado 54 fichas a lo largo de un poco más de dos años, y se habrán distribuido a un número de beneficiarios en constante aumento (más de 2500 repartidos en 120 países).

Naturalmente, las actividades tradicionales del SSI/CIR continuaron a lo largo de todo el año: 10 boletines mensuales, 15 Estados de situación reservados a las autoridades centrales que financian el Centro, más de 80 respuestas documentadas sobre distintos temas, etc.

Una evolución prometedora

Esta larga enumeración demuestra que la reputación del Centro de Referencia ya está bien consolidada y que sus servicios son muy apreciados. Quince años después de su creación, la evolución de las actividades, en particular el aumento de la importancia de los proyectos específicos, permite al Centro no sólo ampliar su ámbito de competencia y desarrollar sus relaciones con los profesionales de todo el mundo, sino que garantiza también los ingresos financieros necesarios para su funcionamiento. Al permitirle perfeccionar su conocimiento, esta alimenta los servicios básicos prestados a las autoridades que apoyan el CIR, servicios que siguen siendo naturalmente prioritarios en la organización del trabajo.

El Servicio Social Internacional y el equipo del CIR agradecen efusivamente a sus distintos socios su apoyo y la confianza otorgada a lo largo de este año. Su agradecimiento se dirige especialmente a la Oficina Regional ECO-CEI de UNICEF en Ginebra y a sus oficinas nacionales por su excelente cooperación en la realización de los proyectos mencionados, así como a los Gobiernos irlandés y sudafricano que se incorporaron en 2007 al círculo de los países que apoyan al Centro, elevando así su número a veinte.

El equipo del SSI/CIR desea un muy feliz año nuevo a todos sus lectores y se alegra de proseguir con ellos los combates que dan sentido a nuestro trabajo y a nuestro compromiso.

El equipo del SSI/CIR